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VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO DI FACOLTA' DI FARMACIA 

DEL GIORNO  29  MAGGIO  2008  

Il giorno  29 Maggio 2008, alle ore  16.50, nell'Aula Magna  della Facoltà di Farmacia 

si è riunito, in seguito a convocazione urgente, il Consiglio di Facoltà di Farmacia 

dell'Università degli Studi di Bari. 

Sono presenti: 

n. 13  professori ordinari  su 18  aventi diritto 

n. 17  professori associati  su 29  aventi diritto  

n. 28 ricercatori  su 41 aventi diritto 

n. 7 rappresentanti degli studenti su 13 aventi diritto 

n. – rappresentanti del personale tecn.-ammin. su 3 aventi diritto 

Viene riportato l’elenco dei presenti (P), assenti giustificati (AG) ed assenti (A). 

Professori Ordinari P AG A 
 
1) ALTOMARE Cosimo X     
2) AVATO Pinarosa X 
3) BERARDI Francesco X   
4) CAROTTI Angelo X   
5) CONTE Diana X 
6) DE LUCA Annamaria X 
7) de PALMA Mauro   X   
8) DE VITO Danila X   
9) DI NUNNO Leonardo X   
10) FERAPPI Marcello X     
11) FLORIO Saverio X  
12) FRANCHINI Carlo  X  
13) MARESCA Luciana  X   
14) NATILE Giovanni X  
15) PALMIERI Ferdinando  X  
16) PERRONE Roberto X 
17) STIPANI Italo X  
18) TRAPANI Giuseppe X 
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Professori Associati P AG A 
   
1) BELLOTTI Roberto  X   
2) CAMPAGNA Francesco  X 
3) CAPRIATI Vito X  
4) CARRIERI Antonio X  
5) CELLAMARE Saverio  X 
6) COLABUFO Nicola X 
7) COLUCCIA Mauro  X   
8) CORBO Filomena X 
9) DE LAURENTIS Nicolino X 
10) DESAPHY Jean-François  X 
11) FERORELLI Savina  X   
12) FIERMONTE Giuseppe X 
13) FRAGALE Carlo  X 
14) FRANCO Massimo X  
15) GALLUCCI Enrico   X    
16) IACOBAZZI Vito X   
17) LATROFA Andrea X  (ore 17,45)  
18) LENTINI Giovanni  X 
19) LEOPOLDO Marcello X 
20) LOGRANO Marcello   X  
21) LOIODICE Fulvio X 
22) LUISI Renzo X 
23) OTTOLINO Sabino  X   
24) PACIFICO Concetta X   
25) PREZIOSO Girolamo X   
26) SCALERA Vito X 
27) SCILIMATI Antonio X 
28) TRICARICO Domenico  X 
29) VITALI Cesare X   
 
Ricercatori P AG A 
 
1) AGRIMI Gennaro X 
2) ARGENTIERI Maria Pia X 
3) ARMENISE Domenico X   
4) ARNESANO Fabio X 
5) CALVELLO Rosa X 
6) CARBONARA Giuseppe  X  
7) CAROCCI Alessia  X 
8) CATALANO Alessia X 
9) CATTO Marco X 
10) CELLUCCI Carla   X   
11) CIANCIARULO Rosalba  X 
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12) CUTRIGNELLI Annalisa X 
13)  DE BELLIS Michela  X  
14) DE CANDIA Modesto X 
15) DE GENNARO Leonardo X 
16) DENORA Nunzio X  
17) DE PALMA Annalisa   X 
18) FRACCHIOLLA Giuseppe X 
19) GIOVINE Maria   X 
20) INTINI Francesco P. X 
21) LACIVITA Enza X 
22) LAGHEZZA Antonio X 
23) LAQUINTANA Valentino X 
24) LEONETTI Francesco X  
25) LIANTONIO Antonella X 
26) LOPEDOTA Angela A. X 
27) MALLAMACI Rosanna X 
28) MANDRACCHIA Delia X   
29) MARGIOTTA Nicola   X 
30) MELE Antonietta X 
31) NICOLOTTI Orazio X 
32) PALLUOTTO Fausta  X 
33) PERNA Filippo Maria X 
34) PERRONE Maria Grazia X  
35) PIERNO Sabata X  
36) RIZZO Caterina  X  
37) ROSATO Antonio  X 
38) TODISCO Simona  X  
39) TRAPANI Adriana  X 
40) VITALE Paola X 
41) VOZZA Angelo X 
 
Rappresentanze P AG A 
 
a) Studenti 
1) BOTTALICO Michele X    
2) CATAPANO Alberto X    
3) DE VITTORIO Cristina X    
4) DIPIETRO Giovanni X    
5) LEONETTI Fabio   X 
6) MONTICELLI  Diego   X   
7) NANNAVECCHIA Mario   X   
8) NUNNARI Tiziana X 
9) POMARICO Francesco X 
10) PENNELLA Francesca   X 
11) PROSCIA Alessandra   X 
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12) STALLONE Marianna X 
13) TAVERNA Marcello   X 
 
b) Personale tecnico-ammin.  
1) BIANCO Francesca   X   
2) CAPUTO Gennaro   X 
3) POROPAT Luigia   X 
 

Presiede il Consiglio il prof. Marcello Ferappi. Funge da segretario la prof.ssa  De Luca 

Annamaria. 

E' altresì presente, regolarmente convocata, la dr.ssa Annunziata Celiberti in qualità di 

responsabile della Segreteria di Presidenza della Facoltà con il compito di assistenza 

alla redazione dei processi verbali dei Consigli di Facoltà, come previsto dall'art. 63, 

comma 7, del Regolamento Generale di Ateneo.   

Constatata la presenza del numero legale, il Preside dichiara valida l'adunanza e dà 

inizio alla discussione dell’unico argomento  all' 

ORDINE DEL GIORNO 

1)  Approvazione dei verbali delle sedute precedenti 

2) Comunicazioni della Presidenza 

3) Revisione dell’offerta formativa dei corsi di laurea della classe LM-13, normati 

dal D.M.270,  a seguito delle variazioni proposte dal CdF del 16-5-2008 ed 

approvate dal CUN in data 22/5/2008  

4) Richiesta di attivazione delle procedure di valutazione comparativa per la 

copertura di 1 posto di professore di ruolo di II fascia  SSD CHIM/09 

5) Norme relative ai bandi di selezione per l’accesso ai corsi di laurea a numero 

programmato per l’A.A. 2008-09 

6) Richieste dei rappresentanti degli studenti 

7) Relazione della Facoltà per conferma in ruolo 

8) Indicazione delle attività di tutorato per l’emanazione del bando di selezione 
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9) Convenzione con l’Azienda Sanitaria Locale Lecce per lo svolgimento di tirocini 

di studenti e laureati 

10) Varie ed eventuali 

 

Nel corso della seduta, alcuni componenti sono entrati nella sala di riunione, altri se ne 

sono allontanati, senza che sia mai venuto a mancare il numero legale ai fini della 

validità della riunione. 

 

1)  APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE SEDUTE PRECEDENTI  

 

Il Preside comunica che i verbali relativi alle sedute del  18/2/2008 e del 16/5/2008 sono 

stati inviati per posta elettronica ai componenti del Consiglio; chiede se vi siano rilievi  

o correzioni da apportare.   

Non essendo stati  segnalati rilievi o correzioni, i verbali vengono approvati 

all’unanimità. 

 

2) COMUNICAZIONI DELLA PRESIDENZA  

 

a) Bando di concorso per la presentazione delle domande per l’accesso al fondo 

destinato alle attività culturali e sociali autogestite dagli studenti A.A. 2007-08 

(29/4/2008 Dipartimento per gli studenti) 

b) Nota del Dipartimento risorse umane del 5/5/2008 relativa alla nuova procedura per 

le richieste di nulla osta per insegnamenti fuori sede. 
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c) Convenzione tra l’Università di Bari e Italfarmaco SpA per lo svolgimento di tirocini 

nell’ambito del Programma FIXO (nota del 16/5/2008 del Dipartimento amministrativo 

per la ricerca, la didattica e le relazioni esterne). 

d) Delibera del Senato Accademico del 7/5/2008 con la quale il Rettore sollecita le 

Facoltà a determinare il percorso didattico degli studenti non impegnati a tempo pieno. 

Il Preside riferisce che tale argomento è stato preso in esame dalla commissione 

didattica nella riunione del 27/5/2008 che ha accolto la  proposta del prof. Natile di 

aspettare le risultanze di qualche altra Facoltà. 

e) Il Preside comunica che il prof. Natile, sulla base della convenzione tra l’Università 

di Bari e gli Istituti di istruzione secondaria, ha inoltrato all’Istituto ITIS di Castellana 

un progetto per consentire agli studenti più bravi di anticipare dei CFU per le discipline 

di base spendibili sia nella nostra Facoltà che in altre di carattere scientifico. Invita 

quindi i componenti della Facoltà a proporsi per queste iniziative.  

f) Il Preside comunica che il Consiglio di Amministrazione dell’Università di Bari  nella 

seduta del 14/5/2008, viste le delibere assunte dal Consiglio di Facoltà di Farmacia nella 

seduta del 16/4/2008 e dal Senato Accademico nella seduta del 23/4/2008,  ha 

consentito l’utilizzo da parte della Facoltà di Farmacia della somma annua di euro 

15.000,00 per la stipula di contratti di insegnamento per le discipline afferenti al 

medesimo settore scientifico-disciplinare della dr.ssa Rizzo Caterina, distaccata presso 

il Centro Nazionale di Epidemiologia e Promozione della Salute dell’Istituto Superiore 

di Sanità – Roma per il periodo di due anni,  essendo stato lasciato libero il  budget di 

ricercatore  confermato. 
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g) Il Preside comunica che il Sig. Sciacovelli Saverio, afferente al Dipartimento 

Farmaco-chimico, con lettera del 29/5/2008 ringrazia tutti i componenti della Facoltà 

che hanno contribuito all’acquisto di un pianoforte digitale per i ragazzi 

dell’associazione ARCha; il sig. Sciacovelli chiede, come forma tangibile di 

riconoscenza, di poter organizzare, con i ragazzi che compongono il coro da lui diretto, 

un concerto in una delle aule della Facoltà di Farmacia.  Il Consiglio approva 

l’iniziativa a condizione che la  manifestazione venga svolta dopo la fine delle lezioni. 

 

3) REVISIONE DELL ’OFFERTA FORMATIVA DEI CORSI DI LAUREA DELLA CLASSE LM-

13, NORMATI DAL D.M.270,  A SEGUITO DELLE VARIAZIONI PROPOSTE DAL CDF DEL 

16-5-2008 ED APPROVATE DAL CUN IN DATA 22/5/2008  

 

Il Preside riferisce che il CUN, nella seduta del 22-5-2008, ha approvato gli ordinamenti 

didattici, normati dal DM 270, dei corsi di laurea magistrali in Farmacia e Chimica e 

Tecnologia Farmaceutiche secondo le indicazioni fornite dalla delibera di questo 

Consiglio di Facoltà nella seduta del 16/5/2008.  

Il Preside ricorda che nella suddetta seduta il Consiglio aveva deliberato  

a) per il corso di laurea in Farmacia un incremento di 11 CFU riservati alle attività 

caratterizzanti (da 129 a 140 CFU) così ripartiti: discipline chimiche, farmaceutiche e 

tecnologiche incremento da 75 ad 80 CFU, discipline biologiche e farmacologiche 

incremento da 54 a 60 CFU; 

b) per il corso di laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche un incremento di 10 

CFU riservati alle attività caratterizzanti (da 120 a 130 CFU) così ripartiti: discipline 
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chimiche, farmaceutiche e tecnologiche incremento da 78 ad 85 CFU, discipline 

biologiche e farmacologiche incremento da  42 a  45 CFU. 

Il Preside ricorda inoltre che l’incremento di CFU richiesto dal CUN per le discipline 

caratterizzanti  è stato soddisfatto prelevando CFU dalla didattica libera, dalle 

conoscenze linguistiche ed informatiche e dalla prova finale; aggiunge che il Consiglio 

nella seduta odierna, deve deliberare sull’offerta formativa per l’A.A. 2008-09, già  

discussa dalla Commissione didattica e dal Consiglio di classe 14S nelle rispettive 

sedute del 27 e 28 maggio.  

Sulla base delle proposte avanzate dalla Commissione didattica e dal Consiglio di 

Classe 14S, il Preside elenca le discipline delle attività caratterizzanti che, rispetto 

all’offerta formativa deliberata dal Consiglio di Facoltà nella seduta del 18/2/2008, sono 

state oggetto di incremento di CFU come sotto indicato: 

Corso di laurea magistrale in Farmacia 

Analisi dei medicinali I  da 13 a 15 CFU 

Analisi dei medicinali II  da  13 a 15 CFU 

Tecnologia farmaceutica  da 13 a 15 CFU 

Tecnologia, socioeconomia e legislazione farmaceutica  da 12 a 13 CFU 

Biochimica  da 10 a 11CFU 

Biochimica applicata  da 10 a 12 CFU 

Farmacologia e farmacoterapia  da 11 a 12 CFU 

Farmacologia e tossicologia  da 11 a 13 CFU 

Farmacognosia con elementi di botanica farmaceutica  da 10 a 12 CFU 
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Corso di laurea magistrale in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche 

Analisi dei medicinali  da 10 a 11 CFU 

Chimica farmaceutica e tossicologica I  da 9 a 10 CFU 

Chimica farmaceutica e tossicologica II  da 9 a 10 CFU 

Analisi dei farmaci I  da 10 a 11 CFU 

Impianti dell’industria farmaceutica e tecnologie farmaceutiche  da 10 a 11 CFU 

Tecnologia, socioeconomia e legislazione farmaceutiche  da 10 a 11 CFU 

Chimica farmaceutica applicata  da 9 a 10 CFU 

Biochimica applicata e tecnologia del DNA ricombinante  da 8 a 10 CFU 

Farmacologia e tossicologia  da 8 a 10 CFU. 

Il Preside sottolinea che il Consiglio può deliberare di distribuire l’incremento di CFU 

tra i diversi insegnamenti delle attività caratterizzanti, lasciando così invariato il numero 

di esami, oppure di utilizzarlo per attivare nuovi insegnamenti, ipotesi quest’ultima non 

esclusa dal  Consiglio di classe 14 S del 28 maggio u.s. Difatti, in quella seduta, la 

prof.ssa Conte aveva suggerito, come possibilità innovativa, l’individuazione di 

indirizzi trasversali in grado di  offrire agli studenti percorsi formativi più moderni e 

maggiori opportunità nel mondo del lavoro. Bisogna però considerare che la 

progettazione di nuovi percorsi formativi  richiede tempi piuttosto lunghi mentre la 

scadenza per l’inserimento dei dati aggiornati dell’offerta formativa nella Banca del 

CINECA  è  stata fissata al  31 maggio.  

Il Preside aggiunge che l’offerta formativa, secondo il D.M. 270, può essere rivisitata 

annualmente a condizione che la Facoltà  si impegni a rispettare il diritto dello studente 
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di concludere il percorso formativo del corso di laurea secondo quanto previsto al 

momento della sua immatricolazione. Chiede quindi al Consiglio di esprimersi. 

Il Consiglio di Facoltà, unanime, sentito il parere della Commissione didattica e del 

Consiglio di Classe 14S, approva l’offerta formativa per l’A.A. 2008-09 dei corsi di 

laurea magistrali in Farmacia e Chimica e Tecnologia Farmaceutiche, come da tabelle 

allegate al presente verbale di cui sono parte integrante. 

 

4) RICHIESTA DI ATTIVAZIONE DELLE PROCEDURE DI VALUTAZIONE COMPARATIV A 

PER LA COPERTURA DI 1 POSTO DI PROFESSORE DI RUOLO DI II  FASCIA  SSD CHIM/09 

 

Il Preside ricorda che la Commissione di Facoltà per il riequilibrio aveva individuato la 

possibilità di bandire, nell’immediato, una valutazione comparativa per la copertura di 1 

posto di professore di ruolo di seconda fascia per il SSD CHIM/09; riferisce che il prof. 

Trapani ne ha avanzato richiesta. 

Dopo breve dibattito, il Consiglio di Facoltà, all'unanimità degli aventi diritto, 

avanza 

richiesta di un posto di professore di seconda fascia  per il SSD CHIM/09 - 

Farmaceutico tecnologico applicativo. 

Profilo didattico scientifico 

Si richiede una qualificata esperienza scientifica rivolta allo studio e progettazione di 

forme farmaceutiche a rilascio modificato. Per quanto concerne l’impegno didattico, si 

richiede una documentata esperienza nelle discipline del SSD CHIM/09 con particolare 

riferimento alla  disciplina “Tecnologia, socioeconomia e legislazione farmaceutiche”. 
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Numero massimo di pubblicazioni ammissibili: 15 (quindici), scelte a giudizio del 

candidato tra le più significative della sua produzione. 

 
5) NORME RELATIVE AI BANDI DI SELEZIONE PER L ’ACCESSO AI CORSI DI LAUREA A 

NUMERO PROGRAMMATO PER L ’A.A.  2008-09 

 

Il Preside ricorda che il Consiglio, nella seduta  del 16/4/2008, aveva deliberato, per 

l’A.A. 2008-09, il numero programmato degli accessi ai due corsi di laurea magistrali a 

ciclo unico della classe LM-13 indicando per il corso di laurea in Farmacia N° 200 

immatricolati,  per il corso di laurea in Chimica e Tecnologia Farmaceutiche N° 100 

immatricolati. 

 Nella seduta odierna il Consiglio è chiamato a deliberare sulle norme relative ai bandi 

di selezione per l’accesso ai corsi di laurea a numero programmato in merito ai punti 

indicati nella nota del Dipartimento Risorse Umane – Area Reclutamento, Settore III 

prot. 47744  del 23/5/2008: 

1) numero dei posti riservati a studenti non comunitari residenti all’estero; 

2) programma di esame ed indicazione del numero dei quesiti per ogni singola materia 

(quesiti max per la prova n° 70); 

3) indicazione della sede di espletamento della prova; 

4) possibili date di espletamento della prova al fine di evitare sovrapposizioni con 

l’espletamento di identiche procedure presso altre Facoltà. 

Il Preside, dopo aver ricordato che l’argomento è stato già discusso dal Consiglio di 

classe di corsi di studio 14S  nella seduta del 28 maggio u.s., invita il Consiglio a 

prendere in esame ciascun punto. 
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Dopo breve dibattito, il Consiglio di Facoltà di Farmacia, su proposta del Consiglio di 

classe di corsi di studio 14S,  delibera quanto segue: 

1) Per l’A.A. 2008-09 agli “studenti non comunitari residenti all’estero” è riservato il 

contingente di posti sottoindicato, da considerarsi in aggiunta al  numero programmato 

per l’accesso ai corsi di laurea della classe LM-13: 

N° 10 posti per il Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia; 

N° 5 posti per il Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche. 

2) Il concorso di ammissione prevede l’attribuzione di un punteggio al diploma di 

maturità e l’espletamento di una prova scritta, secondo le seguenti modalità: 

(a) 30 punti sono riservati al voto del diploma di scuola secondaria di secondo grado. 

Tale punteggio sarà assegnato nel seguente modo: 

- per i candidati che hanno conseguito la maturità con una votazione espressa in 

centesimi, 0 punti per il diploma di maturità conseguito con una votazione pari a 60 e 

0,75 punti per il diploma di maturità conseguito con ogni voto in più rispetto al 60, fino 

a punti 30 al diploma conseguito con la votazione di 100 su 100; 

- per i candidati che hanno conseguito la maturità con una votazione espressa in 

sessantesimi, 0 punti al voto di diploma pari a 36 e 1,25 punti per il diploma di maturità 

conseguito con ogni voto in più rispetto al 36, fino a punti 30 al voto di diploma 

conseguito con la votazione di 60 su 60. 

(b) 70 punti sono riservati all’esito di una prova scritta, gestita dall’ente incaricato 

dall’Università di Bari alla quale la Facoltà chiede di rendersi garante della massima 

trasparenza in ognuna delle fasi procedurali. Tale prova scritta consisterà nella 
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soluzione di settanta quesiti a risposta multipla, di cui una sola è esatta tra le cinque 

indicate, secondo il programma sottoindicato. 

Le 70 domande devono essere così distribuite: 

- 15 domande di chimica; 

- 15 domande di biologia; 

- 15 domande di matematica e fisica; 

- 20 domande di logica; 

- 5 domande di lingua inglese. 

Il punteggio finale riservato alla prova scritta è calcolato come segue: 

a) per ogni risposta esatta punti 1; 

b) per ogni risposta errata punti -0,25; 

c) per ogni risposta non data punti 0. 

Programmi concernenti la prova scritta del programma di ammissione 

La prova scritta del concorso di ammissione, unica per i due Corsi di laurea, verterà 

sui seguenti argomenti: 

Chimica. Elementi e composti. Stati d'aggregazione della materia. Legame chimico. 

Equilibri chimici acido-base, ossido-riduttivi. Elementi di chimica inorganica. Elementi 

di chimica organica. 

Biologia. Struttura e funzione della cellula. Organismi viventi, animali, vegetali e 

microrganismi. Ereditarietà ed organizzazione del materiale genetico. Meccanismi di 

accrescimento e di riproduzione nel mondo animale e vegetale. 

Matematica. Sistemi numerici e loro proprietà algebriche. Potenze e radicali. Polinomi 

e loro proprietà. Equazioni di 1° e 2° grado. Funzione esponenziale e logaritmica. I 
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logaritmi e calcolo con essi. Geometria euclidea del piano e dello spazio. Non sono 

richieste dimostrazioni. 

Fisica. Grandezze fisiche. Leggi della meccanica del punto materiale. Principi di 

termodinamica. Elettricità, magnetismo ed elettromagnetismo. I principali fenomeni 

ottici. Cenni di fisica moderna (molecole, atomi, nuclei ed elettroni). Non sono richieste 

dimostrazioni. 

Logica. Problemi inerenti tematiche scientifiche di attualità, la cui soluzione richieda 

capacità di concentrazione, di analisi e di sintesi. Non si richiedono nozioni specifiche, 

ma di volta in volta, nell'enunciato dei test, vengono forniti tutti gli elementi per 

risolverli correttamente. 

Lingua Inglese. Elementi fondamentali del lessico e della grammatica inglese. I test 

mirano a saggiare la capacità di comprendere un testo in lingua inglese. La risoluzione 

dei test presuppone la conoscenza delle principali forme verbali; uso dei verbi ausiliari; 

forme negative; forme interrogative; articoli determinativi e indeterminativi, aggettivi, 

avverbi, pronomi, aggettivi possessivi e preposizioni. 

3) La prova di ammissione  verrà espletata nelle aule n° 6,7,8 della Facoltà di Farmacia, 

ubicate al piano terra del Palazzo della Facoltà.  

4) Le date previste per l’ espletamento della prova, compatibilmente con l’espletamento 

di identiche procedure presso altre Facoltà, sono le seguenti: 8, 9, 10  settembre 2008. 
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6) RICHIESTE DEI RAPPRESENTANTI DEGLI STUDENTI  

 

Il Preside comunica di aver ricevuto in data 2/5/2008 e 13/5/2008 due lettere dei 

rappresentanti degli studenti in Consiglio di Facoltà, Associazione New Team,   relative 

alle seguenti richieste: 

a) riorganizzazione del calendario degli esami;   

b) chiarimenti riguardo il mancato acquisto di una fotocopiatrice dedicata agli studenti; 

c) verbalizzazione, ad uso di statistica interna, delle prove scritte. 

Per la prima istanza, il Preside riferisce che l’argomento è stato discusso a lungo dalla 

Commissione didattica e dal Consiglio di classe 14S nelle rispettive riunioni del 

27/5/2008 e 28/5/2008, e che il dibattito, al quale hanno calorosamente partecipato i 

rappresentanti degli studenti, ha portato ad una conclusione, inizialmente suggerita dalla 

prof.ssa De Luca, rielaborata poi dal prof. Natile e  approvata dal Consiglio di classe 

14S.  

Secondo il prof. Natile, la richiesta degli studenti può essere soddisfatta sostituendo il 

primo appello di settembre, che risulta poco utilizzato, con un appello da far ricadere 

nella settimana dopo le vacanze pasquali, aperto a tutti gli studenti. In questa settimana 

dedicata agli esami saranno sospese le lezioni, in ossequio al Regolamento didattico di 

Facoltà; tale periodo sarà recuperato anticipando l’inizio delle lezioni del secondo 

semestre e posticipandone la fine. Su questa base, gli appelli d’esame per il prossimo 

anno accademico saranno così distribuiti: 

n. 4 appelli nei mesi di gennaio-febbraio 

n. 1 appello nella settimana dopo la Pasqua 
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n. 4 appelli nei mesi di giugno-luglio 

n. 1 appello nel mese di settembre  

Il Consiglio di Facoltà, sentita la Commissione didattica (riunione del 27-5-2008) e il 

Consiglio di classe 14S (seduta del 28-5-2008), all’unanimità approva l’organizzazione 

degli appelli d’esame come sopra indicato. 

Il Preside comunica anche la richiesta, più volte avanzata dal prof. Trapani, di prevedere 

le date delle sedute di laurea contemporaneamente alla stesura del calendario degli 

esami al fine di evitare appelli straordinari quando le date d’esame sono successive a  

quelle  di laurea. 

Per la seconda istanza formulata dai rappresentanti degli studenti, il Preside esprime 

perplessità sui preventivi da essi prodotti per l’acquisto di una fotocopiatrice con  lettore 

di schede ad uso esclusivo degli studenti della Facoltà. Fa presente che la Segreteria di 

Presidenza, accogliendo il suggerimento del prof. Iacobazzi in Commissione didattica, 

ha richiesto preventivi alle ditte che hanno già fornito di macchine fotocopiatrici i 

Dipartimenti della Facoltà e la Presidenza. Riferisce, altresì, che si sta valutando di 

mettere a disposizione degli studenti la fotocopiatrice della  Segreteria di Presidenza,  se 

sarà possibile collegare a questa  il lettore di schede, e di acquistare una fotocopiatrice, 

tecnicamente più avanzata, per la Segreteria medesima con i fondi  di funzionamento 

della Facoltà. 

Per quanto riguarda la terza istanza dei rappresentanti degli studenti, il Preside riferisce 

che la Commissione didattica, ritenendo opportuno dar vita a dati statistici per gli esami 

scritti, ha proposto di istituire degli elenchi contenenti i nominativi degli studenti che si 

presentano alle prove scritte. Tali elenchi, firmati da studenti e docenti, saranno 
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depositati in originale presso la Segreteria di  Presidenza e  consegnati in copia al prof. 

Franco e allo studente Catapano che si sono offerti di elaborare i dati e presentarli alla 

Commissione didattica che ne studierà i correttivi.  

Il Consiglio di Facoltà approva la proposta della Commissione didattica.  

 

7) RELAZIONE DELLA FACOLTÀ PER CONFERMA IN RUOLO  

 

FIERMONTE Giuseppe 

Il Prof. Fiermonte Giuseppe, già ricercatore confermato (dal novembre 2001) per il 

settore scientifico disciplinare (SSD) BIO/10 (Biochimica) presso la Facoltà di 

Farmacia dell'Università di Bari, è stato chiamato a ricoprire il ruolo di professore 

associato per il SSD BIO/10 (Biochimica) presso la stessa Facoltà a partire dal  2 

maggio 2005. 

Durante il trascorso triennio, il prof. Fiermonte Giuseppe ha svolto regolarmente 

l'attività didattica connessa  agli insegnamenti di “Biochimica” e di “Biologia animale e 

vegetale”, entrambi per i Corsi di Laurea in Farmacia e Informazione Scientifica sul 

Farmaco, presiedendo le relative commissioni d’esame. Nell’ambito di tali 

insegnamenti ha svolto attività seminariale e tutoriale e ha assistito numerosi studenti 

nello svolgimento di tesi sperimentali e compilative  di cui è stato relatore.  

 Nell’ambito della didattica a scelta dello studente per il conferimento di crediti 

formativi, ha svolto cicli di lezioni nel profilo professionale integrativo di Biologia 

Molecolare. 
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Componente del collegio dei docenti del Dottorato di ricerca in Scienze Biochimiche e 

Farmacologiche, attivato presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari, ha svolto 

attività tutoria ai dottorandi dei vari cicli.  

Per quanto riguarda l'attività di ricerca il Prof. Fiermonte Giuseppe si è interessato alle 

seguenti tematiche:  

a) produzione di proteine di membrana umane mediante sistemi di espressione eterologa 

(Escherichia coli, Lactococcus lactis, Saccharomyces cerevisiae);  

b) identificazione e caratterizzazione funzionale di nuovi trasportatori mitocondriali 

umani; 

c) identificazione delle basi molecolari di patologie umane causate dalla deficienza di 

una specifica attività di trasporto mitocondriale e caratterizzazione funzionale delle 

proteine mutate (ricombinanti) trovate nei pazienti; 

d) messa a punto di modelli animali (murini) utili per lo studio di patologie umane 

dovute alla deficienza di uno specifico trasportatore mitocondriale. 

I risultati di tali ricerche sono stati oggetto di pubblicazioni su riviste internazionali e di 

comunicazioni a Congressi nazionali ed internazionali.  

Il prof. Fiermonte Giuseppe ha svolto il compito didattico affidatogli con grande 

soddisfazione della Facoltà e degli studenti che, attraverso lo studio dei più moderni 

principi della materia, hanno potuto acquisire le basi culturali  per affrontare in maniera 

adeguata la futura professione. 

Il Consiglio di Facoltà esprime, all'unanimità degli aventi diritto, parere favorevole alla 

conferma in ruolo del prof. Fiermonte Giuseppe. 
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8) INDICAZIONE DELLE ATTIVITÀ DI TUTORATO PER L ’EMANAZIONE DEL BANDO DI 

SELEZIONE  

 

Il Preside riferisce che il Senato Accademico, nella seduta del 21/5/2008, ha deliberato 

di assegnare alle Facoltà degli assegni per le attività di tutorato. Alla Facoltà di 

Farmacia  ne sono stati attribuiti  5 per cui il Consiglio,  nella seduta odierna, deve 

deliberare la tipologia di attività nonché il titolo di accesso relativo.   

Dopo breve dibattito, sentita anche la Commissione didattica di Facoltà, il Consiglio 

delibera di attribuire un assegno al tutorato informativo e quattro alle attività didattiche 

integrative; ritiene inoltre che il titolo di accesso debba essere l’iscrizione ai dottorati di 

ricerca attivati presso la Facoltà di Farmacia. 

 

9) CONVENZIONE CON L ’A ZIENDA SANITARIA LOCALE LECCE PER LO SVOLGIMENTO 

DI TIROCINI DI STUDENTI E LAUREATI  

 

Il Preside illustra lo schema di convenzione tra la Facoltà di Farmacia dell'Università di 

Bari e l’Azienda Sanitaria Locale Lecce  per lo svolgimento di tirocini di formazione ed 

orientamento e di altre attività formative in favore di studenti  e laureati della Facoltà. 

L'Azienda  si impegna ad accogliere presso le sue strutture un numero di soggetti in 

tirocinio di formazione ed orientamento, da concordare di volta in volta,  su proposta del 

soggetto promotore,  ai sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 

La convenzione  ha durata annuale ed è tacitamente rinnovata salvo disdetta di una delle 

parti almeno 30 giorni prima della scadenza annuale.   
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Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene allegato al 

presente verbale. 

 

10) VARIE ED EVENTUALI  

 

10a) Problemi connessi al numero programmato 

Il Consiglio, considerando i problemi connessi alla istituzione del numero programmato 

per l’accesso ai corsi di laurea della classe LM-13, dopo aver valutato un’ampia 

casistica di situazioni che nel corso del prossimo anno accademico potranno verificarsi, 

formula,  all’unanimità, la seguente delibera che sarà resa attuativa dall’anno 

accademico  2008-09: 

“ Per quanto riguarda i trasferimenti alla Facoltà di Farmacia, si prende atto che per 

l’A.A. 2008-09 il numero programmato riguarda esclusivamente il 1° anno di corso; 

pertanto, tutti i trasferimenti ad anni successivi al 1° verranno trattati come per il 

passato. 

Per quanto riguarda i trasferimenti al 1° anno di corso, qualora ci fossero dei posti 

disponibili, verranno accolti  senza superare il test di ingresso: 

1) i provenienti da altro corso di laurea  a numero programmato (di area scientifica) 

per il quale risulta superata la prova di ammissione;  

2) i provenienti da altri corsi di laurea, ove non siano stati sottoposti al test di ingresso, 

per i quali, però, nel passaggio vengano riconosciuti crediti per un ammontare uguale o 

superiore a 10, esclusi quelli conseguiti per abilità informatica, lingua straniera o altro 

insegnamento per il quale non è prevista prova d’esame “. 
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10b) Contingente di posti da riservare per l’A.A. 2008-09 all’immatricolazione di 

studenti non comunitari residenti all’estero 

Il Preside comunica di aver ricevuto via fax, dall’Area Segreterie studenti – Settore II  

nota del MUR prot. 1151 del 22/5/2008 con la quale si invitano le Facoltà a riservare, 

per l’A.A. 2008-09, un numero di posti per l’immatricolazione di studenti non 

comunitari residenti all’estero. Invita quindi il Consiglio ad esprimersi. 

Dopo breve dibattito, il Consiglio, all’unanimità,  delibera  la seguente disponibilità di 

posti:  

N° 10 posti per il Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Farmacia; 

N° 5 posti per il Corso di laurea magistrale a ciclo unico in Chimica e Tecnologia 

Farmaceutiche; 

N° 2 per il corso di laurea triennale in Tecniche Erboristiche;  

N° 2 per il corso di laurea triennale in Informazione Scientifica sul Farmaco.  

 

10c) Richiesta di convenzioni  con Enti esterni all’Università per lo svolgimento di 

tesi sperimentali  

Il Preside riferisce che il prof. Antonio Scilimati, con lettera del 27/5/2008, chiede di 

attivare una convenzione con l’Ente Ospedaliero Specializzato in Gastroenterologia 

“Saverio De Bellis” Istituto di Ricerca e Cura a carattere Scientifico con sede in 

Castellana Grotte (Bari) per lo svolgimento di parte del lavoro di tesi degli studenti a lui 

assegnati in qualità di relatore.  
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Il Preside sottolinea che in alcune sedi Universitarie la tesi sperimentale può essere 

svolta all’interno dei laboratori universitari o presso Industrie farmaceutiche mentre 

presso la nostra Facoltà questa seconda possibilità non è mai stata presa in 

considerazione.  Ciononostante vi sono gruppi di ricerca che, avendo relazioni con 

l’esterno, ritengono proficuo per il laureando trascorrere un periodo (che può essere di 

una settimana o di un mese), presso una Industria o un Ente esterno all’Università per lo 

svolgimento di attività inerenti l’argomento di ricerca della tesi saperimentale. In tal 

caso sarebbe opportuno stipulare una convenzione tra la Facoltà e l’Ente ospitante anche 

per il mantenimento a favore dello studente della possibilità di godimento della 

copertura assicurativa da parte dell’Università. Il Preside invita i Componenti della 

Facoltà ad esprimersi sulla possibilità o meno di consentire lo svolgimento delle tesi 

sperimentali anche presso strutture esterne all’Università. 

Seguono vari interventi. 

Il prof. Latrofa ritiene proficuo per lo studente, a lui affidato per lo svolgimento della 

tesi sperimentale, di essere ospitato per un breve periodo presso una Industria 

farmaceutica. 

Il prof. Natile fa presente che lo studente in tesi dovrà comunque avere come relatore un 

docente della Facoltà. Qualora il relatore ritenga utile per il laureando lo svolgimento di 

parte del lavoro di ricerca presso una struttura esterna all’Università,  dovrà assumersi la 

responsabilità delle attività svolte all’esterno con un frequente controllo. 

Anche il prof. Perrone ritiene che la tesi sperimentale  possa essere svolta in strutture 

esterne all’Università, purchè il docente della Facoltà, che sarà il relatore, ne resti 

responsabile.  
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Il prof. Berardi esprime il timore che lo svolgimento della tesi in strutture esterne possa 

apparire come una rinuncia da parte del docente ai suoi doveri didattici.  

Il prof. Florio ritiene che il periodo dedicato alla tesi sperimentale in strutture esterne 

all’Università debba essere limitato, in quanto la tesi è una parte della didattica di cui è 

pertinente l’Università. Naturalmente le strutture esterne che ospiteranno i nostri 

laureandi dovranno essere accreditate e il docente relatore dovrà assumersi la 

responsabilità delle attività svolte. 

Esauriti gli interventi, il Preside rileva i punti principali della discussione e li sottopone 

all’approvazione del Consiglio: 

a) il Consiglio di Facoltà di Farmacia ritiene che parte della tesi sperimentale possa 

essere svolta anche presso Industrie e Enti esterni all’Università: ciò presuppone una 

revisione del Regolamento didattico di Facoltà; 

b) qualora vi siano richieste in tal senso da parte di docenti e/o studenti, la Facoltà dovrà 

attivare apposite convenzioni; 

c) la stipula di convenzioni per lo svolgimento di tesi sperimentali presso Industrie e 

Enti esterni all’Università è a carico della Segreteria di Presidenza  di Facoltà; 

d) tutte le procedure successive dovranno ritenersi a carico della Segreteria di 

Dipartimento al quale afferisce il docente relatore.  

Il Consiglio di Facoltà unanime esprime parere favorevole. 

Il Preside illustra quindi lo schema di convenzione tra la Facoltà di Farmacia 

dell'Università di Bari e l’Ente Ospedaliero Specializzato in Gastroenterologia “Saverio 

De Bellis” Istituto di Ricerca e Cura a carattere Scientifico con sede in Castellana Grotte 
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(Bari) per lo svolgimento di tirocini di formazione ed orientamento e di attività 

formative inerenti le tesi sperimentali. 

L'Azienda  si impegna ad accogliere presso le sue strutture un numero di soggetti in 

tirocinio di formazione ed orientamento e/o per lo svolgimento di attività inerenti le tesi 

sperimentali, da concordare di volta in volta,  su proposta del soggetto promotore,  ai 

sensi dell’art. 2 del D.M. 25 marzo 1998, n. 142. 

La convenzione avrà la durata di tre anni e potrà essere rinnovata su richiesta di una 

delle parti ed accettazione dell’altra. 

Il Consiglio di Facoltà approva lo schema di convenzione proposto che viene allegato al 

presente verbale. 

Il prof. Trapani lascia la sala del Consiglio. 

 

10d) Richiesta di congedo per motivi di studio: dr.ssa A.Trapani  

TRAPANI Adriana  

Il Preside comunica che la dr.ssa TRAPANI Adriana, ricercatore del gruppo CHIM/09 

presso la Facoltà di Farmacia dell’Università di Bari, ha chiesto con lettera del 

26/5/2008  di poter fruire di un periodo di congedo straordinario  per motivi di studio e 

ricerca, dal  3-7-2008  al 4-8-2008, da svolgere presso il laboratorio di ricerca del prof. 

Heike Bunjes presso l’Institut fur Pharmazeutische Technologie, Technische Universitat 

Braunschweig (Germany). Il progetto di ricerca riguarderà la seguente tematica: 

“Nanoparticelle lipidiche solide rivestite in superficie come nuovo approccio 

tecnologico alla somministrazione di molecole di interesse terapeutico”. 
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La dr.ssa Trapani  dichiara che la sua permanenza presso il centro di ricerca sopracitato 

non prevede alcuna retribuzione aggiuntiva.   

Dopo breve dibattito, il  Consiglio di Facoltà, 

- considerato il valore scientifico della permanenza all' estero in un centro di alta 

qualificazione,  

- tenuto conto che i docenti del gruppo CHIM/09 si sono dichiarati disponibili a 

sostituire la dr.ssa Trapani nell’espletamento degli obblighi didattici, 

- considerato che l'assenza della dr.ssa Trapani nel periodo sopra indicato non 

recherebbe alcun nocumento all'attività didattica,  

esprime,  all'unanimità degli aventi diritto, parere favorevole. 

La lettera della dr.ssa Trapani viene allegata al presente verbale. 

La seduta viene tolta alle ore 19,40. 

IL PRESIDE      IL SEGRETARIO 

(Prof. M.FERAPPI)     (Prof.ssa A.DE LUCA) 

 

 


